

PRIX DE THESE 2026

INSTITUT POLYTECHNIQUE DE PARIS

English version below

Les départements d'enseignement et de recherche de l'Institut Polytechnique de Paris attribuent chaque année les Prix de thèse des départements, destinés à récompenser des travaux doctoraux d'une qualité scientifique exceptionnelle et présentant un caractère particulièrement innovant.

Parmi les lauréats désignés par les départements, l'Institut Polytechnique de Paris décerne ensuite le Grand Prix de thèse de l'Institut Polytechnique de Paris, qui distingue la thèse jugée la plus remarquable en termes de contribution scientifique.

ARTICLE 1 : OBJET

La candidate ou le candidat doit avoir été inscrit en doctorat dans l'une des deux écoles doctorales de l'Institut Polytechnique de Paris (Ecole doctorale IP Paris ou l'Ecole doctorale Mathématiques Hadamard). Les travaux doivent avoir été réalisés au sein d'un laboratoire affilié à l'une des écoles de l'Institut Polytechnique de Paris.

La soutenance de thèse doit avoir eu lieu entre le 1er janvier 2025 et le 31 décembre 2025, et avoir conduit à la délivrance d'un diplôme de doctorat de l'Institut Polytechnique de Paris. Tous les domaines de recherche sont éligibles.

ARTICLE 2 : PRIX DES DEPARTEMENTS

Chaque département attribue au moins un prix. Pour cela, il met en place une procédure d'évaluation des dossiers soumis. Il établit un classement des candidatures sur la base d'expertises menées par des experts internes et externes à l'Institut Polytechnique de Paris. Le caractère multidisciplinaire des travaux pourra être pris en compte dans la sélection des experts sollicités.

➤ ÉLÉMENTS D'EVALUATION PAR LES EXPERTS :

- La qualité scientifique des travaux, en les positionnant dans le contexte de la discipline
- L'originalité des recherches menées
- Leur impact potentiel, tant au sein de la discipline que dans des domaines connexes ou interdisciplinaires.

➤ CRITERES D'ATTRIBUTION DES PRIX DE THESE :

- La qualité et l'originalité des résultats obtenus

- Le caractère innovant des recherches
- Le potentiel d'impact des travaux, dans ou au-delà du champ disciplinaire

➤ **DES CRITERES QUANTITATIFS PEUVENT EGALEMENT ETRE PRIS EN CONSIDERATION, EN FONCTION DES USAGES PROPRES A CHAQUE DOMAINE, TELS QUE :**

- Le nombre de publications et leur facteur d'impact ; brevets etc
- Le nombre de citations
- Les distinctions ou prix déjà obtenus

ARTICLE 3 : GRAND PRIX DE THESE

➤ **TRANSMISSION PAR LES DEPARTEMENTS AU COMITE DU PRIX DE THESE :**

Si un département considère qu'une candidature se distingue par son excellence, il pourra la soumettre à l'examen du comité du Prix de thèse. Le dossier transmis devra inclure :

- L'ensemble des documents remis par les candidats
- Les avis de trois experts, comprenant au minimum deux experts externes à l'Institut Polytechnique de Paris et un expert interne
- Une note de synthèse d'une page, motivant la sélection du dossier par le département

➤ **COMITE DU GRAND PRIX DE THESE IP PARIS :**

Le comité du Grand Prix de thèse est composé du Vice-Président Recherche et Innovation, de la directrice de l'Ecole doctorale IP Paris, du directeur adjoint de l'Ecole doctorale Mathématiques Hadamard, des membres de la commission recherche ainsi que des responsables des départements ou de leurs représentants.

Ce comité a pour mission de sélectionner, parmi les lauréats des Prix de thèse décernés par les départements, le dossier le plus exceptionnel, auquel sera attribué le Grand Prix de thèse de l'Institut Polytechnique de Paris.

ARTICLE 4 : TRANSMISSION DES CANDIDATURES

La candidature est soumise et les documents déposés via l'espace personnel ADUM du docteur.

ARTICLE 5 : PROCEDURE DE CANDIDATURE

PIECES A FOURNIR

1. Curriculum vitae complet, incluant :

- Liste des publications (liées ou non aux travaux de thèse)
- Communications dans des séminaires ou conférences
- Activités de vulgarisation scientifique, d'enseignement, etc.

2. Lettre(s) de soutien :

Lettre du directeur de thèse (et du codirecteur, si applicable) Un seul fichier pdf si plusieurs lettres

3. Coordonnées de quatre experts scientifiques :

- Noms et adresses email
- Au moins deux experts doivent être affiliés à des institutions internationales
- Ces experts pourront éventuellement être sollicités par le jury pour rédiger un rapport circonstancié

4. Résumé des travaux doctoraux (maximum 3 pages) :

- Présentation claire et accessible, y compris pour un public non spécialiste
- Mise en avant des résultats les plus originaux et de leur impact potentiel (dans et hors discipline)
- Indication d'un domaine principal et d'un domaine secondaire en cas de thèse multidisciplinaire. Ajouter un paragraphe sur l'aspect multidisciplinaire en spécifiant les départements secondaires concernés

5. Lettre(s) de recommandation :

- Lettre (s) de recommandation hors encadrement de thèse
Un seul fichier pdf si plusieurs lettres. **Maximum deux lettres**

Le manuscrit de la thèse, le rapport de soutenance et les rapports des rapporteurs seront récupérés automatiquement par ADUM de dossier du docteur et ajoutés dans le dossier de candidature au Prix de thèse.

CALENDRIER 2026

| ETAPES | DATES |
|---------------------------------------------------------|-------------------------------------|
| Premier appel à candidatures | 19 décembre 2025 |
| Deuxième appel à candidatures | 10 janvier 2026 |
| Ouverture du site des candidatures | 10 janvier 2026 |
| Date limite de soumission des candidatures | 2 février 2026 |
| Transmission de la liste des candidats aux départements | 5 février 2026 |
| Recueil des lettres de recommandation | Du 5 au 16 février 2026 |
| Envoi des dossiers complets aux départements | 17 février 2026 |
| Délibérations des départements | Début avril 2026 |
| Réunion de la Commission d'Arbitrage | Mi-avril 2026 |
| Publication des résultats | Après le jury |
| Cérémonie de remise des Prix | Mai/juin 2026 (remise des diplômes) |

ARTICLE 6 : LES PRIX

- **GRAND PRIX DE THESE : 5 000 €**
- **PRIX DES DEPARTEMENTS : 3 000 €**

La remise officielle des prix a lieu lors de la cérémonie de remise de diplômes de doctorat de l'Institut Polytechnique de Paris. Lors de cet événement, les lauréats seront invités à présenter leurs travaux de recherche. *Attention : les prix pourront uniquement être versés sur des comptes bancaires SEPA.

THESIS AWARDS 2026

INSTITUT POLYTECHNIQUE DE PARIS

English version

The teaching and research departments of the Institut Polytechnique de Paris annually award department thesis Prizes, which recognize doctoral work of exceptional scientific quality and particularly innovative character.

Among the department-level laureates, the Institut Polytechnique de Paris then awards the Grand thesis Prize to the most outstanding thesis in terms of scientific contribution.

ARTICLE 1: PURPOSE

Applicants must have been enrolled in a doctoral program within one of the two doctoral schools of the Institut Polytechnique de Paris (IP Paris Doctoral School or Doctoral School of Mathematics Hadamard). The research must have been conducted in a laboratory affiliated with one of the schools of IP Paris.

The thesis defense must have taken place between January 1, 2025, and December 31, 2025, and must have led to a PhD degree from the Institut Polytechnique de Paris. All fields of research are eligible.

ARTICLE 2: DEPARTMENTAL THESIS AWARDS

Each department awards at least one prize. To do so, it implements an evaluation process based on reviews conducted by internal and external experts. The multidisciplinary nature of the research may be considered when selecting reviewers.

► **EVALUATION ELEMENTS FOR EXPERTS:**

- Scientific quality of the work, placed in the context of the discipline
- Originality of the research
- Potential impact within the discipline and across related or interdisciplinary fields

► **CRITERIA FOR AWARDING THESIS PRIZES:**

- Quality and originality of results, patents etc
- Innovative nature of the research
- Potential impact within and beyond the discipline

► **QUANTITATIVE CRITERIA MAY ALSO BE CONSIDERED, DEPENDING ON DISCIPLINARY NORMS:**

- Number of publications and impact factors
- Citation count
- Awards or honors already received

ARTICLE 3: GRAND THESIS AWARD

► SUBMISSION TO THE THESIS AWARD COMMITTEE BY DEPARTMENTS:

If a department considers a candidate to be exceptional, it may submit the application to the Thesis Award committee. The file must include:

- All documents submitted by the candidate
- Reviews from three experts, including at least two external to Institut Polytechnique de Paris and one internal
- A one-page summary justifying the department's recommendation

► IP PARIS GRAND THESIS AWARD COMMITTEE:

The committee consists of the Director of the IP Paris Doctoral School, the Deputy Director of the Mathématiques Hadamard Doctoral School, members of the research committee, and department heads or their representatives.

The committee selects the most exceptional thesis from among the departmental laureates. This thesis is awarded the Grand Thesis Award of the Institut Polytechnique de Paris.

ARTICLE 4: APPLICATION SUBMISSION

The application and the submission of documents will be accessible via the PhD graduate's personal ADUM account.

ARTICLE 5: APPLICATION PROCEDURE

A. DOCUMENTS TO BE PROVIDED

1. Complete CV, including:

- List of publications (related or unrelated to the thesis work)
- Conference and seminar presentations
- Science outreach activities, teaching etc

2. Letter(s) of support:

- Letter from the thesis supervisor (and co-supervisor, if applicable) A single pdf file if several letters are included

3. Contact information for four scientific experts:

- Names and email addresses
- At least two must be affiliated with international institutions
- These experts may be contacted by the jury to write a detailed report

4. Summary of doctoral work (maximum 3 pages):

- Clear and accessible presentation, including for a non-specialist audience

- Emphasis on the most original results and their potential impact
- Indication of a primary field and, if applicable, a secondary field for interdisciplinary thesis. Add a paragraph on the multidisciplinary aspect, specifying the secondary departments involved.

5. Letter(s) of recommendation

- Recommendation letter(s) from outside the thesis supervision team
- A single pdf file if several letters are included, **maximum of two letters**

The thesis manuscript, the defense report and the reviewers' reports will be automatically retrieved by ADUM from the doctoral candidate's file and added to the application file for the Thesis Prize.

CALENDAR

| STEPS | DATES |
|--------------------------------------|-------------------------------------|
| First call for applications | 19 December 2025 |
| Second call for applications | 10 January 2026 |
| Opening of application platform | 10 January 2026 |
| Application deadline | 2 February 2026 |
| Candidate list sent to departments | 5 February 2026 |
| Collection of recommendation letters | 5–16 February 2026 |
| Files sent to departments | 17 February 2026 |
| Department deliberations | Early April 2026 |
| Arbitration Committee meeting | Mid-April 2026 |
| Publication of results | After the jury |
| Award Ceremony | May/June 2026 (graduation ceremony) |

ARTICLE 6: AWARDS

- **GRAND THESIS AWARD:** €5,000

- **DEPARTMENTAL AWARDS:** €3,000

The official award ceremony takes place during the doctoral graduation ceremony of the Institut Polytechnique de Paris. During this event, the laureates will be invited to present their research work.

* Note: Prizes can only be transferred to SEPA bank accounts.